
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 30 сентября – 4 октября 2024 г. 

 
 Федеральная повестка  

Предлагается ужесточить ответственность за несанкционированные 

надписи и рисунки на зданиях 

Архангельское областное собрание депутатов  

 

        На базе Законодательного Собрания Санкт-Петербурга состоялось 

заседание постоянного комитета Парламентской Ассоциации Северо-Запада 

России по вопросам местного самоуправления. 

        Парламентарии поддержали концепцию проекта федерального закона, 

который вносит изменения в Кодекс Российской Федерации об 

административных правонарушениях и ужесточает ответственность за 

умышленное повреждение чужого имущества путем нанесения надписей или 

изображений на внешние поверхности зданий, строений, сооружений и иных 

объектов капитального строительства. Тема, по мнению депутатов, актуальна 

для многих городов и поселков. Особую опасность представляют надписи, 

содержащие скрытую рекламу наркотических средств с указанием интернет-

сайтов.  

        Законодатели Вологодской области предложили установить 

административный штраф за несанкционированные надписи и рисунки на 

зданиях и сооружениях для граждан в размере от пяти тысяч до десяти тысяч 

рублей; для должностных лиц – от двадцати тысяч до пятидесяти тысяч 

рублей; для юридических лиц – от ста тысяч до двухсот тысяч рублей. 

   

 Межпарламентские связи    

Председатели парламентов Башкортостана и Санкт-Петербурга 

подписали Соглашение о сотрудничестве 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

         В Уфу прибыла официальная делегация Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга во главе с Председателем Александром Бельским. В состав 

делегации парламента Законодательного Собрания вошли руководители 

фракций, члены комитетов и постоянных комиссий, представители аппарата. 

          Программа визита предусматривает встречу с руководством 

Правительства республики и Администрации Уфы, депутатами 

Государственного Собрания, а также подписание Соглашения о 

сотрудничестве в законотворческой деятельности. 
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Взаимодействие Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан и Законодательного Собрания Санкт-Петербурга, закрепленное 

соглашением о межпарламентском сотрудничестве более 10 лет назад имеет 

большую историю. 

– Этот документ, безусловно, важен и придает особый импульс нашим 

с вами коммуникациям, – обратился к гостям Константин Толкачев. – Мы 

активно сотрудничаем все эти годы, в том числе эффективно взаимодействуем 

на площадках Совета законодателей Российской Федерации, важнейшие 

мероприятия которого ежегодно проходят в апреле в Санкт-Петербурге. 

Депутаты Санкт-Петербурга и Башкортостана совместно продвигают проекты 

федеральных законов в Государственной Думе. Сегодня мы обновляем 

соглашение о сотрудничестве между нашими парламентами. Уверен, 

активизация межпарламентского диалога послужит дальнейшему 

поступательному наращиванию потенциала политического, экономического и 

культурно-гуманитарного сотрудничества между нашими регионами. 

Александр Бельский отметил, что подписанное ранее соглашение 

требует обновления и составления новой дорожной карты. 

 

Парламентарии Северо-Запада обсуждают совместные инициативы в 

Калининграде 

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

        В Законодательном собрании Калининградской области состоялось 

заседание сразу двух комитетов Парламентской Ассоциации Северо-Запада 

России: по экономической политике и бюджетным вопросам и по правовым 

вопросам. 

        Парламентарии поддержали инициативу Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга о предоставлении права субъектам России устанавливать 

правило об уплате административных штрафов по правонарушениям в 

половинном размере в случае уплаты не позднее двадцати дней со дня 

вынесения постановления о привлечении к административной 

ответственности. 

        Как подчеркнул председатель комитета, председатель постоянной 

комиссии Законодательного собрания Ленинградской области по бюджету и 

налогам Николай Пустотин, был рассмотрен ряд важнейших вопросов, 

касающихся изменений в федеральном законодательстве, в частности, 

налоговой реформы: 

         – В будущем году вступает в силу закон о налоговой реформе, который 

окажет заметное влияние на бизнес, особенно на средний и малый, а также на 

обычных физических лиц. Поэтому мы со всей ответственностью подходим к 
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подготовке его реализации. Вместе с коллегами мы вносим в этот закон 

необходимые изменения, продиктованные жизнью. Сегодня мы рассмотрели 

законодательные инициативы от Законодательного Собрания Санкт-

Петербурга, от Государственного Совета Республики Коми, касающиеся 

нового в налогообложении. Внести изменения важно сейчас, чтобы уже с 

будущего года закон начал успешно реализовываться. Сегодня мы должны 

сделать всё от нас, законодателей, зависящее, чтобы облегчить (а не 

усложнить!) жизнь крупным предприятиям, предпринимателям, мы должны 

содействовать их развитию и всячески помогать. 

       На заседании комитета ПАСЗР по правовым вопросам парламентарии 

обсудили и поддержали пять законодательных инициатив, которые касались 

внесения изменений в Кодекс об административных правонарушениях и 

Налоговый кодекс, в федеральные законы «О развитии малого и среднего 

предпринимательства в РФ», «Об образовании в РФ», «О ветеранах». А также 

обсудили концепции проектов федеральных законов, касающиеся ветеранов и 

страховых пенсий. 

 

Комитет ПАСЗР поддержал обращение, направленное на модернизацию 

почтовых отделений и привлечение кадров 

Законодательное Собрание Республики Карелии  

 

         Первоочередное обновление почтовых отделений на селе и в удаленных 

населенных пунктах, разработка федеральной программы «Земский работник 

почты», наравне с продолжением реализации инициированной Президентом 

страны программы модернизации почты позволят обеспечить доступность 

услуг почтовой связи, повысить их качество и сократить дефицит кадров. 

        Соответствующее обращение к Председателю Правительства России 

Михаилу Мишустину представила председатель Комитета по образованию, 

культуре, спорту и молодежной политике Законодательного Собрания 

Карелии Татьяна Тишкова на заседании постоянного Комитета 

Парламентской Ассоциации Северо-Запада России по делам Севера и 

малочисленных народов. 

         Также в подготовленном обращении предлагается включить в программу 

дополнительные критерии для учёта приоритетности и первоочерёдности 

модернизации инфраструктуры почты на селе на северных территориях.  

Участники заседания отметили, что обновление и улучшение 

функционирования почтовых отделений на сельских территориях и решение 

кадрового вопроса невозможно без государственной поддержки на 

федеральном уровне. 

        Члены постоянного Комитета ПАСЗР по делам Севера и малочисленных 

народов поддержали подготовленное в адрес Председателя Правительства РФ 
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обращение. Его рассмотрят на 66-й Конференции ПАСЗР, которая состоится в 

ноябре. 

 

Александр Артемов и Денис Мирошниченко подписали Соглашение о 

межпарламентском сотрудничестве 

Законодательное Собрание Омской области  

 

         Председатель Законодательного Собрания Омской области Александр 

Артемов побывал с рабочим визитом в Луганской Народной Республике. В 

ходе поездки спикер областного парламента обсудил вопросы 

межпарламентского взаимодействия, посетил воинскую часть, 

сформированную в Омской области, принял участие в мероприятии, 

посвященном вручению паспортов РФ, встретился с Председателем 

Народного Совета Луганской Народной Республики Денисом Мирошниченко.      

Стороны обсудили вопросы законотворчества, развития и укрепления 

взаимодействия на уровне парламентов, а также другие актуальные вопросы. 

          Состоялась торжественная церемония подписания соглашений о 

межпарламентском сотрудничестве. Помимо Омской области в ней приняли 

участие парламентарии из семи регионов: Республики Дагестан и Чувашской 

Республики, Пермского края, Брянской, Вологодской, Новгородской, 

Тверской областей. 

        "Основными направлениями совместной деятельности станут обмен 

опытом по законодательному обеспечению региональной государственной 

политики в сфере защиты прав и свобод человека и гражданина, охраны 

правопорядка и соблюдения законности, экономики, местного 

самоуправления, экологии, здравоохранения, культуры, науки, образования, 

социальной защиты населения, физической культуры, спорта и туризма, 

поддержки местных товаропроизводителей, развития агропромышленного 

комплекса на территориях Луганской Народной Республики и Омской 

области", – отметил Александр Артемов. 

        Планируется проведение совместных встреч по вопросам 

законотворчества, развитие прямых контактов между комитетами и 

депутатскими объединениями. 

 

В фокусе внимания – обмен опытом в сфере  

Дума Астраханской области  

 

         Состоялось рабочее ВКС-совещание парламентариев Думы 

Астраханской области и представителей комитета Народного Совета ЛНР по 

законодательству, государственному строительству, местному 

самоуправлению, регламентным вопросам и депутатской этике. 

        В ходе рабочей встречи участники обсудили механизмы осуществления 

парламентского контроля, порядок проведения мониторинга законодательства 

и практическое применение его результатов, взаимодействие с контрольно-
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счетным органом в рамках проведения парламентского контроля, 

деятельность Ассоциации «Совет муниципальных образований Астраханской 

области». 

         Обмен опытом деятельности между законодательными органами 

субъектов России продолжится. Андрей Лифанов особо отметил важность 

межпарламентского диалога и готовность астраханских депутатов 

способствовать коллегам в плане обмена опытом. 

 

 Льготы участникам СВО и их семьям     

Новая категория учащихся из семей участников СВО будет получать 

областную выплату 

Законодательное Собрание Челябинской области  

 

         Депутаты Законодательного Собрания одобрили инициативу, которая 

расширяет перечень категорий получателей выплаты для учащихся 

техникумов и колледжей – членов семей мобилизованных военнослужащих. 

        Теперь на ежемесячную выплату в 18 700 рублей смогут рассчитывать 

учащиеся государственных техникумов и колледжей (в том числе при вузах) 

Челябинской области – члены семей мобилизованных, в частности пропавших 

без вести, погибших (умерших) в результате участия в спецоперации, если они 

состояли на учете в военкоматах иных субъектов России.  

       – Одним из условий оказания данной меры поддержки была постановка 

военнослужащего на учет в комиссариатах нашей области. Но жизненные 

ситуации бывают разными: отец мог быть мобилизован в другом регионе, а 

его дети живут и учатся в Челябинской области, – пояснил спикер 

южноуральского парламента Олег Гербер. – Было много обращений в адрес 

депутатов Законодательного Собрания, в адрес нашей коллеги – депутата 

Государственной Думы Яны Лантратовой. Это и послужило поводом к 

усовершенствованию закона.  

        В Челябинской области новая мера поддержки в виде ежемесячной 

выплаты в 18 700 рублей появилась весной этого года. Ее предоставляют 

членам семей мобилизованных военнослужащих или иных участников СВО, 

не достигшим возраста 24 лет, если они впервые получают среднее 

профессиональное образование, обучаются очно за счет областного бюджета.  

          

 Региональное законодательство   

Подмосковные производители сахаросодержащих напитков могут 

воспользоваться льготой по налогу на имущество организаций 

Московская областная Дума  

 

         В ходе 93-го заседания Мособлдума приняла закон, согласно которому 

производителям сахаросодержащих напитков, которые являются 

подакцизным товаром, будет предоставляться льгота по налогу на 

имущество организаций. Ранее данной льготой могли воспользоваться 
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инвесторы, осуществившие капитальные вложения в строительство или 

реконструкцию объекта основных средств, кроме как раз производителей 

подакцизных товаров. 

        Как объяснил председатель Комитета Мособлдумы по бюджету, 

финансовой, экономической политике, инвестиционной деятельности и 

предпринимательству Тарас Ефимов, закон принят с целью поддержания 

благоприятных налоговых условий для осуществления инвестиционной 

деятельности в сфере производства сахаросодержащих напитков. Он 

напомнил, что акциз на сахаросодержащие напитки начал действовать в 

России с 1 июля 2023 года – в размере 7 рублей за 1 литр. 

 

Депутаты подготовили изменения в Закон «Об ответственном 

обращении с животными в Республике Башкортостан» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан подготовили изменения в Закон «Об ответственном обращении 

с животными в Республике Башкортостан», направленные на решение 

проблемы безнадзорных животных. 

          – Законопроектом вводится обязательная идентификация и регистрация 

собак, –  сообщил Председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев. – В первые два года чипирование животных и их постановка на учет 

будут для всех желающих бесплатными. Новая система будет внедряться при 

поддержке бюджета республики. По расчетам, в следующем году на эти цели 

потребуется порядка 29 млн рублей, в 2026-м – около 28 млн рублей. В 

дальнейшем идентификация и регистрация собак станет для владельцев 

платной.  Чип будет содержать индивидуальный номер – считав номер с 

помощью сканера, специалист сможет увидеть всю необходимую 

информацию о животном, включая сведения о его владельце. 

         По мнению депутатов, идентификация – первый и обязательный шаг в 

регулировании численности бездомных животных. 

        – Идентификация животного означает ответственность владельца. 

Чипированную собаку не выбросишь на улицу, а в случае ее потери будет 

гораздо отыскать и вернуть домой, – сказал Константин Толкачев. 

         В республике разработано специальное программное обеспечение. 

Программа уже прошла апробацию в нескольких муниципалитетах 

республики. Она содержит несколько модулей, в том числе модули 

геолокации, учета бездомных животных, отчета и аналитики и т. д. С 

принятием закона программа может быть запущена в эксплуатацию. 
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 Мероприятия    

В Пензе состоялось выездное заседание Комитета Совета Федерации 

Законодательное Собрание Пензенской области  

 

         Вопрос выполнения государственного заказа предприятиями оборонно-

промышленного комплекса для потребностей Вооруженных Сил РФ 

рассмотрен на площадке правительства Пензенской области.  Заседание 

провел глава Комитета СФ РФ по обороне и безопасности Владимир Булавин.    

В работе приняли участие сенаторы РФ, губернатор Пензенской области Олег 

Мельниченко, председатель Законодательного Собрания Вадим Супиков, 

руководители федеральных и региональных органов исполнительной власти, 

правоохранительных ведомств, предприятий оборонно-промышленного 

комплекса. 

         Глава делегации сенаторов РФ проинформировал о задачах развития 

промышленного сектора, выпускающего продукцию оборонного назначения, 

обозначил приоритеты для предприятий данного профиля в условиях 

специальной военной операции. 

        Олег Мельниченко озвучил ключевые цифры развития – по росту 

промышленного производства Пензенская область входит в тройку лидеров 

Приволжского федерального округа, на 12-м месте – в России.  

         Спикер Законодательного Собрания Вадим Супиков отметил, что в 

современных геополитических условиях ресурсы отечественной экономики 

сконцентрированы на достижении национальных целей развития и решении 

задач специальной военной операции. 

        «Одним из приоритетов является эффективная реализация 

государственной промышленной политики, обеспечение бесперебойной и 

безопасной работы оборонно-промышленных предприятий, – подчеркнул 

Вадим Супиков. – Речь идет о программах импортозамещения, выпуске 

критически важных комплектующих резидентами отраслевых кластеров, 

внедрении инновационных материалов и технологий, обеспечении 

квалифицированными кадрами». 

 

В Крымском парламенте обсудили вопрос о написании нового гимна 

республики 

Государственное Собрание Республики Крым  

 

         Первый заместитель Председателя Государственного Совета Республики 

Крым Сергей Цеков провел совещание по вопросу создания нового гимна 

Республики Крым. 

        Инициатива обновления символов республики, а именно создание нового 

гимна, принадлежит руководству Крыма. 

         «Нынешний гимн написан выдающимся композитором Алемдаром 

Карамановым и крымской поэтессой, лауреатом Государственной премии 

Ольгой Голубевой. Он сыграл свою историческую роль, но новые реалии, по 
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понятным и естественным причинам, гимн не отражает», - отмечал ранее глава 

парламента Владимир Константинов 

        По словам Сергея Цекова, действующий гимн, созданный ещё в период, 

когда Крым был частью Украины, не в полной мере отражает исторический 

героизм, мужество и патриотизм крымчан. Также не находят своего отражения 

великие события Крымской весны и воссоединение Крыма с Россией. 

        По итогам совещания было принято решение о создании комиссии для 

разработки гимна и организации творческого конкурса, положение о котором 

поручено подготовить Министерству культуры и профильному комитету 

Госсовета.    

 

От инициативы до закона 

Законодательное Собрание Новосибирской области  

 

        Депутаты Законодательного Собрания Новосибирской области приняли 

участие в проведении дискуссионной площадки «Участие молодежи в 

законотворческой деятельности». 

       В Законодательном Собрании региона руководитель департамента 

молодежной политики Новосибирской области Сергей Федорчук, 

председатель Федерации профсоюзов региона Лариса Цыбульская, директор 

филиала Российского общества «Знание» Даниил Баранов, представители 

работающей молодежи и их профсоюзных организаций обсудили с 

депутатами регионального парламента вопросы молодежной политики. 

         В приветственном слове председатель комитета Заксобрания по 

государственной политике, законодательству и местному 

самоуправлению Игорь Умербаев отметил, что без активного участия 

молодых граждан в общественно-политической жизни страны невозможно 

создание правового государства. 

        Заместитель председателя комитета регионального парламента по 

культуре, образованию, науке, спорту и молодежной политике Елена 

Спасских подчеркнув, что все предложения для изменения в принципах 

ведения молодежной политики области опираются на срез студенчества. «Но 

в настоящее время, мы знаем, что и у работающей молодежи есть желание 

влиять на власть, на процесс законотворчества», – уверена Елена Спасских. 

        В ходе дискуссии представители молодежи подняли вопросы 

обеспечения жильем молодых специалистов, стимулирование рождаемости, 

укрепления института наставничества на производстве и многие другие. 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


